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ATA Nº 15/2018 
 

ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA REALIZADA EM 5 DE JULHO DE 2018  
 
Aos cinco dias do mês de julho do ano de dois mil e dezoito, na sala das sessões dos Paços 
do Concelho reuniu a Câmara Municipal sob a presidência do Presidente da Câmara 
Municipal, Salvador Malheiro Ferreira da Silva, com a presença dos Vereadores, Domingos 
Manuel Marques Silva, Ana Isabel Tavares Cunha, Vitor Manuel Reis Amaral, Alexandre 
Valente Rosas Caetano, António Pedro Albergaria Coelho, Maria Júlia Lopes Oliveira, Artur 
Manuel Borges Duarte e Vitor Manuel Soares Oliveira. ---------------------------------------------  
 
Achava-se igualmente presente Susana Cristina Teixeira Pinto, Diretora do Departamento 
Administrativo, Jurídico e Financeiro, coadjuvada por Mário Rui Almeida Barata, ao abrigo 
da deliberação proferida pela Câmara Municipal em 26 de Outubro de 2017, relativa à 
elaboração das atas das reuniões do órgão, e do despacho de coadjuvação emanado pela 
Diretora de Departamento Administrativo, Jurídico e Financeiro. ----------------------------------  
 
Às 09:45 horas o Senhor Presidente declarou aberta a reunião. -------------------------------------  
 

PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA -------------------------------------  
 
O Senhor Presidente da Câmara Municipal deu início à reunião, dando conhecimento da sua 
participação no Conselho Geral da Associação Nacional de Municípios Portugueses, no dia 
26 de junho, no qual foi objeto de discussão o parecer sobre a proposta da Lei de Finanças 
Locais e o pacote legislativo da descentralização, considerando o quadro de competências a 
atribuir e o respetivo envelope financeiro. ---------------------------------------------------------------  
Mais informou que a aceitação das novas competências a transferir e delegar não será 
obrigatória no imediato, mas sim a partir das próximas eleições autárquicas. ---------------------  
No que respeita às competências na área da educação, está previsto os municípios assumirem 
a responsabilidade pela gestão de todos os equipamentos físicos e pelo pessoal não docente. --  
Informou, também, da sua participação no Conselho Intermunicipal da CIRA, no dia 27 de 
julho e no Conselho de Administração da AdRA – Águas da Região de Aveiro, SA, no dia 29 
de junho. ------------------------------------------------------------------------------------------------------  
De seguida, salientou alguns eventos realizados no concelho, nomeadamente, as Marchas de 
São João, na Ribeira, organizadas pela Associação Cultural e Recreativa da Ribeira, nas 
quais participou a Marcha da Madragoa, as Festas Sanjoaninas, em Esmoriz, as festas de S. 
João, em Válega, as Festas de São Pedro, em Maceda e o Arraial da Barrinha, em Esmoriz, 
que teve o seu inicio no dia 29 de junho, considerando que este é um evento que se está a 
consolidar, com grande dinamismo e participação das coletividades da Freguesia e com uma 
programação de enorme qualidade, muito versátil e dirigida a todo o tipo de público. -----------  
Deu conhecimento da realização da 9ª e 10ª Contagem do Campeonato Nacional no Clube de 
Caça e Pesca de Ovar, em cuja cerimónia de entrega de Prémios esteve presente. ----------------  
No âmbito da educação, salientou a realização de uma Conferência de Imprensa conjunta 
com a Escola Profissional de Aveiro, na sequência do evento “Teia de Soluções”, programa 



 
CÂMARA MUNICIPAL DE OVAR 

ATA Nº 15/2018 - 5 de julho de 2018  

            194 
 

desenvolvido por aquela Escola, na área da educação e formação inclusiva, e que teve lugar 
no Polo de Capacitação e Inovação Social, em S. João. -----------------------------------------------  
Salientou a Sessão de Jubilação do Professor Carlos Borrego, ex-Ministro do Ambiente, na 
Universidade de Aveiro. ------------------------------------------------------------------------------------  
Salientou o Hastear das Bandeiras Azuis nas praias do concelho, no dia 3 de julho, no Torrão 
do Lameiro, Furadouro, São Pedro de Maceda, Esmoriz e Cortegaça, da Bandeira de 
Qualidade de Ouro, nas Praias do Torrão do Lameiro, Furadouro e Cortegaça, da Bandeira de 
Praia acessível nas Praias do Furadouro, Esmoriz e Cortegaça. Considerou que este momento 
é sempre de grande importância para o Município, e resulta de um trabalho intenso e 
profícuo da Câmara Municipal, dos Serviços Municipais envolvidos e das Juntas de 
Freguesia. No entanto, salientou a diferente postura assumida pelos senhores Presidentes de 
Junta de Freguesia, e o seu envolvimento na criação de condições para que as Bandeiras 
fossem atribuídas, nomeadamente, do senhor Presidente da Junta de Freguesia da União de 
Freguesias de Ovar, S. João, Arada e S. Vicente de Pereira Jusã, que denota alheamento 
incompreensível, atentas as finalidades a atingir em prol da União das Freguesias. --------------   
Informou que após um longo processo, foi possível celebrar a escritura de aquisição do Cine-
Teatro de Ovar, o que constitui motivo de satisfação. -------------------------------------------------  
No que respeita às obras municipais, salientou o esforço para avançar com as obras objeto de 
financiamento comunitário. --------------------------------------------------------------------------------  
Informou, ainda, que o procedimento para a repavimentação de vários arruamentos em 
Esmoriz está a avançar, havendo a expetativa de que a obra se inicie durante o mês de julho. --  
Informou, também, que o procedimento para a Requalificação do Edifício dos Paços do 
Concelho ficou deserto, havendo necessidade, a curto prazo, de organizar novo procedimento 
de formação do contrato de empreitada. -----------------------------------------------------------------  
Destacou, ainda, o 25º aniversário da Elevação de Esmoriz a cidade, no próximo dia 8 de 
julho e o 28º aniversário da geminação Esmoriz – Draveil. -------------------------------------------  
No próximo dia 9 de julho será o aniversário de São João e de Válega, sendo que, no âmbito 
das comemorações da Freguesia de Válega será feita a apresentação pública e visita ao 
Museu Escolar Oliveira Lopes. ----------------------------------------------------------------------------  
De seguida, deu conhecimento da interação que tem havido com o senhor Ministro da 
Defesa, relativamente à Base Área de Maceda, assim como com o Município de Santa Maria 
da Feira. -------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Salientou o forte diálogo e colaboração que tem existido com o Município de Santa Maria da 
Feira, relativamente a assuntos comuns aos dois municípios vizinhos, como sejam a 
preparação, a curto prazo, de procedimentos na figura de Agrupamento de Entidades 
Adjudicantes, para, nomeadamente, intervir em arruamentos na fronteira entre os dois 
municípios, a avaliação de eventuais projetos de expansão do Europarque, englobando 
território do Município de Ovar, para além de outros projetos de interesse para a Região, 
como seja um eventual uso para fins civis da Base Aérea de Maceda, algo que foi objeto de 
alguma atenção mediática nos últimos dias. Por outro lado, da interação com o Ministro da 
Defesa, foi dado conhecimento que está em equação a transferência para a Base Aérea de 
Maceda de serviços e equipamentos da Força Aérea, nomeadamente que tenham de ser 
deslocados da Base Aérea do Montijo. -------------------------------------------------------------------  
O senhor Vereador Vitor Amaral considerou que a Base Aérea de Maceda é uma estrutura 
subaproveitada, e que merece alguma atenção, com vista ao seu melhor aproveitamento, seja 
militar ou civil. -----------------------------------------------------------------------------------------------  
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Expressou o seu desejo que tivesse sido o Presidente da Câmara Municipal de Ovar a ter a 
iniciativa pública, no sentido de um eventual aproveitamento civil da base aérea, ou pelo 
menos que tivesse existido uma iniciativa conjunta. ---------------------------------------------------  
Considerou, ainda, haver necessidade premente da obra de requalificação do edifício dos 
Paços do Município, nomeadamente, quanto à acessibilidade para pessoas com mobilidade 
reduzida, uma vez que a solução atual é muito má, como ainda hoje foi possível comprovar. --  
De seguida fez a seguinte intervenção: -------------------------------------------------------------------  
“Hastear das bandeiras nas nossas praias ------------------------------------------------------------  
O hastear das bandeiras azuis nas nossas praias é um motivo de orgulho para o município. Os 
representantes dos munícipes são todos aqueles que foram eleitos para os diversos órgãos 
autárquicos. Por isso entendemos que, apesar de ser um ato meramente simbólico, para ele 
deveriam ter sido atempadamente convidados todos presidentes de Junta. Consideramos que 
também não seria despropositado que todos os vereadores desta Câmara fossem convidados 
para todas as cerimónias públicas organizadas pelo município. Assim, recomenda-se que os 
convites sejam feitos com maior antecedência para evitar ausências alegadamente por não 
terem recebido os convites ou os terem recebido tardiamente. ---------------------------------------  
 
Arraial da Barrinha ---------------------------------------------------------------------------------------  
Apesar desta ser uma iniciativa com grande dinâmica e que muito projeta Esmoriz e o 
município de Ovar, com forte participação das associações daquela freguesia, entendemos 
que a animação deveria assentar maioritariamente na produção das nossas associações, que 
tão bom trabalho sabem fazer, poupando-se dinheiro sem perder a qualidade dessa animação, 
além de projetar o que é feito no concelho. --------------------------------------------------------------  
 
Escola Básica de Matosinhos, em Esmoriz -----------------------------------------------------------  
A Escola Básica de Matosinhos, em Esmoriz teve, no ano letivo que agora terminou, oito 
alunos. Conhecedores das dificuldades em manter aberto um estabelecimento de ensino com 
este número ou número ainda mais reduzido de alunos, os pais e ou encarregados e educação 
destes sensibilizaram pais e encarregados de educação daquela área geográfica para inscrever 
os seus filhos nesta escola no próximo ano letivo, tendo conseguido que se inscrevam mais 6 
crianças, o que faria o total de 14 no ano letivo 2018-2019, caso nenhum dos atuais alunos 
fosse finalista. ------------------------------------------------------------------------------------------------  
Acontece que, sendo conhecedores da intenção de encerrar aquela escola, pergunta-se se o 
executivo em permanência, de forma direta ou indireta, alguma vez prometeu aos pais e ou 
encarregados de educação dos alunos que frequentaram aquela escola no ano letivo agora 
findo, que a escola não encerraria caso viesse a ter mais alunos e, em caso afirmativo, se, 
mesmo assim, persiste no seu encerramento. ------------------------------------------------------------  
 
Rua dos Lambos, Maceda --------------------------------------------------------------------------------  
Louvo a iniciativa da abertura do procedimento para reparação de várias ruas de Esmoriz, 
mas não posso deixar de falar noutras ruas, como é o caso da Rua dos Lambos, em Maceda, 
que é o espelho do que se passa em grande parte da nossa rede viária. Se é verdade que existe 
uma grande extensão de rede viária que esgotou o seu tempo limite de utilização sem 
conservação e que é impossível intervir simultaneamente em toda a sua extensão; também é 
verdade que há prioridades que devem ser estabelecidas e que as promessas devem ser 
cumpridas. Esta rua, que já por diversas vezes aqui trouxemos à discussão, é uma rua que 
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serve a Praia de S. Pedro, em Maceda e a Base Aérea de Maceda. Por ela passam 
diariamente, sobretudo nesta altura, centenas de pessoas que nos visitam e levam uma 
imagem de desleixo do nosso concelho graças ao seu péssimo estado. -----------------------------  
Estabelecer prioridades é, no nosso entender, uma prioridade e urgência deste executivo e, tal 
como dizia na última reunião um dos nossos munícipes, metade de um dos concertos deste 
verão daria para dar resolver o problema desta rua, o que muito contribuiria para agradar aos 
macedenses, a todos os munícipes e a quem visita a bonita Praia de S. Pedro. Por isso, 
perguntamos mais uma vez, para quando está prevista a reabilitação desta rua? ------------------  
 
Limpeza de terrenos ---------------------------------------------------------------------------------------  
Sabendo-se que é impossível responder em tempo útil a todas as reclamações que chegam à 
Câmara por causa da falta de limpeza de terrenos, temos conhecimento que a Junta de 
Freguesia de Válega há muito vem a reclamar a limpeza, com caráter urgente, dum terreno 
que confronta com a habitação nº. 379 da Rua da Ervideira e com a habitação nº. 368 da Rua 
do Outeiro da Marinha tendo, inclusive, feito uma exposição documentada com fotografias 
que mostram a necessidade duma urgente intervenção. Pergunta-se se os proprietários dos 
terrenos foram notificados, quais as diligências efetuadas e se está, e para quando, prevista a 
sua limpeza em substituição dos proprietários. ---------------------------------------------------------  
 
Olarias em Ovar --------------------------------------------------------------------------------------------  
Uma das atividades mais prósperas de Ovar desde final do Séc. XIX até meados do Séc. XX 
foi a olaria. Há registo de mais de vinte olarias na primeira década do último século; No 
entanto, há cerca de 30 anos que esta nobre atividade, que também tinha uma grande 
componente de arte, foi totalmente extinta. Porém, o nosso município sempre reconheceu a 
importância que esta atividade teve, especialmente na cidade de Ovar, ao ponto de atribuir o 
seu nome a um largo, que é o atual Largo da Olaria, onde se localizavam várias daquela mais 
de duas dezenas de olarias. ---------------------------------------------------------------------------------  
Que tenhamos conhecimento, em Ovar restam apenas dois imóveis que serviram de olarias. 
Uma delas era conhecida como “olaria do Regalado”, em S. Miguel e a outra, no Alto de 
Saboga, foi conhecida como “olaria do Estarreja”, por pertencer ao oleiro Sr. Evaristo 
Estarreja, mas era conhecida sobretudo como “olaria do Alto de Saboga”. A primeira, com 
forno de maior dimensão e com uma produção que não se ficava apenas pelo fabrico de 
vasos, cântaros e outros artefactos de barro, foi também muito conhecida pelo fabrico do 
designado “tijolo burro”, pertenceu e ainda pertence à Família Regalado, tendo sido o Sr. 
António Maria Regalado um dos últimos oleiros da cidade. A segunda, apesar de ser de 
menor dimensão em todos os aspetos, continuou a ser objeto de visita, graças ao facto de ali 
ter passado a funcionar uma oficina de cerâmica, de peças decorativas, que ainda se mantém 
aberta e que, por isso, proporciona o contacto direto com o primitivo forno a lenha, que se 
mantém intacto, tal como era há cem anos, e o poço onde se amassava o barro, pisado a pés, 
como se pisavam e ainda pisam em alguns casos as uvas nos lagares. A entrada neste espaço 
faz-nos recuar no tempo e a uma época que, apesar da maior parte dos vareiros atuais não a 
ter vivido, traz a recordação da prosperidade duma indústria que muito projetou Ovar. ---------  
Tivemos conhecimento que a oficina de cerâmica que funciona na “olaria do Alto de 
Saboga” vai encerrar no final do corrente ano, por iniciativa das atuais proprietárias do 
imóvel. Se o encerramento ao público deste espaço é uma mera questão de direito privado a 
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que a autarquia está e se deve manter alheia, já o destino a dar àquele imóvel é de interesse 
público e daí que se traga este assunto a uma reunião de Câmara. -----------------------------------  
Assim, pretendemos saber do executivo em permanência o seguinte: -------------------------------  
1. Se reconhece que a olaria foi uma atividade marcante para o nosso município e 

especialmente para a cidade de Ovar até meados da segunda metade do Séc. XX, pese o 
facto (que se assinala de forma positiva) de estar patente na Escola de Artes e Ofícios 
uma exposição sobre o tema promovida pela Câmara; --------------------------------------------  

2. Se tem inventariado os imóveis existentes na atualidade onde funcionaram algumas 
dessas olarias; -------------------------------------------------------------------------------------------  

3. Se considera de relevante interesse cultural para o município que, no caso concreto das 
olarias, se acautele a salvaguarda, a conservação e a valorização de algum desses 
imóveis, como forma de manter acesa na memória das gerações vindouras o que de mais 
relevante marcou a nossa cidade e o nosso município; --------------------------------------------  

4. Em caso afirmativo, se pondera colocar em discussão pública a possibilidade de vir a 
classificar esses imóveis ou algum deles, como sendo de interesse municipal, sabendo-se 
que, apesar de não ser consensual, a “classificação de bens culturais como de interesse 
municipal incumbe aos municípios, embora careça de prévio parecer” dos competentes 
serviços do Estado; -------------------------------------------------------------------------------------  

5. Se entrou nos serviços da Câmara algum projeto de demolição da designada “Olaria do 
Alto de Saboga” e, consequentemente, de construção de novo ou novos edifícios naquele 
local; ------------------------------------------------------------------------------------------------------  

6. Em caso afirmativo, se pensa salvaguardar um possível interesse municipal daquele 
imóvel, sem prejuízo de ajustar a este o interesse particular dos seus legítimos 
proprietários.” -------------------------------------------------------------------------------------------  

Procurando dar resposta à intervenção do senhor Vereador Vitor Amaral, O senhor 

Presidente da Câmara Municipal referiu que a questão da limpeza dos terrenos é uma 
matéria complicada, relativamente à qual tem sido feito um trabalho aturado, pela Divisão de 
Ambiente, na notificação e identificação dos proprietários, sobressaindo a grande inércia dos 
proprietários. -------------------------------------------------------------------------------------------------  
No que respeita à Rua dos Lambos, em Maceda, considerou que já não será possível, durante 
a época balnear, proceder a qualquer intervenção, mas é uma situação identificada e que será 
objeto de intervenção logo que possível, realçando que a freguesia de Maceda é uma das 
freguesias que, genericamente, tem os arruamentos em muito bom estado. ------------------------  
No que se refere à Escola Básica de Matosinhos, salientou que não houve qualquer promessa 
ou a criação de qualquer tipo de expetativa de manter a escola em funcionamento, 
considerando que não será o melhor cenário, do ponto de vista pedagógico, manter uma 
escola em funcionamento com apenas 8 ou mesmo 14 alunos, ressalvando que a decisão é da 
competência da DGESTE. ---------------------------------------------------------------------------------  
Considerou, ainda, pertinentes as questões levantadas relativamente às olarias, que 
constituem um importante legado e um património do concelho, e terá a máxima atenção 
para a intervenção do senhor Vereador. ------------------------------------------------------------------  
Referiu que o Executivo em permanência está a trabalhar no Programa para o dia 25 de julho, 
estando previsto, durante a manhã, a Sessão Solene, com a entrega de Distinções 
Honoríficas, e a inauguração da Unidade de Saúde Familiar de Válega. Durante a tarde, está 
prevista a Marcha das Coletividades do concelho de Ovar e uma visita ao Festival do Pão-de-
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Ló, terminando o programa com a Missa em Honra do Padroeiro, convidando todos os 
senhores Vereadores a estarem presentes e participarem nestes eventos.  --------------------------  
Mais referiu que, por lapso, não foram efetivamente enviados convites aos senhores 
Vereadores no que respeita ao hastear da Bandeira Azul, sendo certo que a data estava 
definida há mais de um mês, em articulação com o Ministério do Ambiente. Salientou, no 
entanto, que o convite às Juntas de Freguesia foi enviado para todos os senhores Presidente 
de Junta, embora se reconheça que foi efetuado com pouca antecedência. -------------------------  
A senhora Vereadora Ana Cunha referiu que o Jardim de Infância de Matosinhos tinha, no 
último ano letivo, apenas 9 alunos, que transitaram para o 1º Ciclo. Mais referiu que, quando 
a Câmara Municipal se pronunciou sobre a organização da rede escolar para o próximo ano 
letivo, os pareceres do Agrupamento de Escolas e da Junta de Freguesia foram no sentido do 
encerramento e inclusive na Carta Educativa é recomendado que se evite o funcionamento de 
Jardins de Infância de forma autónoma, preconizando o seu funcionamento integrado em 
Escola Básica, pelo que a Câmara Municipal deu parecer no sentido do seu encerramento.-----  
Salientou, também, que todas as crianças foram colocadas em Jardins de Infância da sua 
escolha. --------------------------------------------------------------------------------------------------------  
O senhor Vereador Pedro Coelho salientou que a Câmara Municipal efetuou a requalificação 
de 99% dos arruamentos da Freguesia de Maceda e não efetuou a requalificação da Rua dos 
Lambos, porque existe um problema com infraestruturas, estando a decorrer ainda o período 
de garantia da última intervenção efetuada. -------------------------------------------------------------  
Mais referiu que existem outros problemas, mais prementes e prioritários, em outras 
freguesias, a que é necessário dar atenção, sem prejuízo de se reconhecer a necessidade de 
intervir no arruamento em causa. -------------------------------------------------------------------------  
O senhor Vereador Artur Duarte referiu, relativamente à questão da Base Aérea de Maceda, 
e à sua eventual utilização civil, que se trata de algo que, na sua opinião, a acontecer, não 
será a curto, nem a médio prazo, considerando que o aeroporto do Porto não está esgotado, e 
a ser equacionada uma alternativa a este aeroporto, poderá haver outras soluções, que irão 
implicar investimentos avultados. No seu entendimento, não é relevante quem tomou a 
iniciativa de divulgação do assunto. ----------------------------------------------------------------------  
Referiu que, foi com agrado que tomou conhecimento da possibilidade da transferência de 
serviços da Força Aérea para a Base Aérea de Maceda, pois, na sua opinião, a acontecer, 
constituirá uma verdadeira mais-valia para o concelho, pois o eventual incremento da 
atividade militar da Base, é algo que pode acontecer a curto prazo e com efeitos muito 
positivos no concelho em várias áreas. -------------------------------------------------------------------  
De seguida fez a seguinte intervenção: -------------------------------------------------------------------  
“Investimentos em equipamentos culturais ----------------------------------------------------------  
Há quatro meses foi anunciado pelo Sr. Presidente da Câmara de Ovar, a aprovação por parte 
dos sócios da antiga proprietária do Cine Teatro do negócio de compra e venda do terreno e 
respetivas ruínas, à edilidade vareira. ---------------------------------------------------------------------  
Agora que a escritura de compra e venda foi outorgada, no final do mês de Junho, e a 
propriedade das ruínas pertence de facto à Câmara Municipal, importa refletir sobre o que 
delas fazer? ---------------------------------------------------------------------------------------------------  
Entendemos que, quando se compra alguma coisa, ainda para mais de valor apreciável, quer 
económico, quer cultural, e ainda para mais localizado numa zona nobre da cidade, quem 
comprou tenha levado a cabo um estudo prévio sobre como rentabilizar o investimento, o que 
fazer dele e quais os custos que pode a sua reabilitação acarretar. E estes custos não são 
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apenas os decorrentes do investimento de aquisição e reabilitação, mas também de 
funcionamento. Equipamentos municipais, como o Centro de Artes, a Escola de Artes e 
Ofícios, as Bibliotecas, a Escola Museu Oliveira Lopes, agora recuperada, o futuro 
Esmoriztur, são infraestruturas que pela sua natureza, se rentabilizam pela capacidade de 
utilização permanente das instalações, na qualidade dos serviços que prestam, dos 
espetáculos que levam à cena, do apoio que possam prestar aos nossos munícipes e 
coletividades, e de atração turística que possam exercer. São equipamentos que 
financeiramente têm dificuldade em serem autossustentáveis, pelo que, por norma, 
representam uma despesa corrente liquida para a edilidade. ------------------------------------------  
É à luz destes princípios que gostaríamos de ter acesso aos projectos que o executivo em 
permanência tem para não só a infraestrutura agora adquirida, mas também para aquelas que 
ainda não estão em funcionamento, as que estão concluídas e fechadas e as que estão em 
obra. Referimo-nos particularmente à Escola Museu Oliveira Lopes, ao Esmoriztur e ao 
antigo Cine Teatro de Ovar. --------------------------------------------------------------------------------  
Dito isto, e presumindo que algum trabalho já esteja adiantado, gostaríamos de ver, no prazo 
de 90 dias, tempo mais que suficiente para elaborar um estudo sério sobre os projectos de 
execução e funcionamento dessas infraestruturas, respondidas as seguintes questões: -----------  
 
ESCOLA MUSEU OLIVEIRA LOPES---------------------------------------------------------------  
- Qual o montante de investimento que a CMO pensa ser necessário para equipar a Escola 
Museu Oliveira Lopes? -------------------------------------------------------------------------------------  
- Quais as valências que se pretende instalar na Escola Oliveira Lopes? ---------------------------  
- Quais os custos de funcionamento, incluindo manutenção que a CMO vai ter de anualmente 
suportar? ------------------------------------------------------------------------------------------------------  
- Quantos funcionários vão ser necessários? ------------------------------------------------------------  
- Qual a estratégia para atrair público para este equipamento e as receitas previsionais que se 
pensa poder angariar? ---------------------------------------------------------------------------------------  
- Qual o cronograma de implementação das valências e dos investimentos a levar a cabo? -----  
 
ESMORIZTUR ---------------------------------------------------------------------------------------------  
- Quando pensam que o Esmoriztur estará pronto para efetiva utilização? -------------------------  
- Qual o montante de investimento que a CMO pensa ser necessário para equipar o 
Esmoriztur? ---------------------------------------------------------------------------------------------------  
- Quais as valências que se pretende instalar no Esmoriztur? -----------------------------------------  
- Qual o cronograma de implementação das valências e dos investimentos a levar a cabo? -----  
- Quais os custos de funcionamento, incluindo manutenção que a CMO vai ter de anualmente 
suportar? ------------------------------------------------------------------------------------------------------  
- Quantos funcionários vão ser necessários? ------------------------------------------------------------  
- Qual a estratégia para atrair público para este equipamento e as receitas previsionais que se 
pensa poder angariar? ---------------------------------------------------------------------------------------  
 
CINE TEATRO DE OVAR ------------------------------------------------------------------------------  
- Quais os planos que o executivo em permanência tem para este espaço? Que tipo de 
equipamentos se pretende instalar nesta zona? ----------------------------------------------------------  
- Qual o modelo que está previsto para levar a cabo os investimentos este espaço?   -------------  
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- Está a CMO a considerar financiar em exclusividade os equipamentos que se pretendem 
instalar neste local, ou equaciona a possibilidade de obter o suporte de investidores privados? 
- Quando se prevê estar pronto o projeto que acabará com umas ruínas que em nada 
dignificam o centro da cidade? E elaborado o respetivo plano de negócios? -----------------------  
No caso de a decisão passar por ser a CMO a arcar na íntegra com o investimento da nova 
infraestrutura: ------------------------------------------------------------------------------------------------  
- Qual o montante de investimento (projectos, obras e equipamento) que a CM de Ovar 
provisionalmente terá de suportar? Qual o cronograma desses investimentos? --------------------  
- Que tipo de oferta terá o novo equipamento? ----------------------------------------------------------  
- Quais os custos de funcionamento, incluindo manutenção que a CMO vai ter de anualmente 
suportar? ------------------------------------------------------------------------------------------------------  
 
Caros colegas,  -----------------------------------------------------------------------------------------------  
O futuro constrói-se no presente e todas as decisões que possam vir a ser tomadas 
relativamente a equipamentos estruturantes e em que, os montantes investidos sejam 
significativos obrigam-nos a ser cuidadosos e responsáveis, pelo que as questões agora 
colocadas se outros méritos não tiverem apelam a uma reflexão séria sobre o futuro da 
comunidade que representamos, que de certo não perdoará decisões voluntaristas e 
irresponsáveis que acarretem significativos prejuízos futuros.” --------------------------------------  
 
O senhor Presidente da Câmara Municipal agradeceu a intervenção do senhor Vereador, que 
colocou várias questões pertinentes, às quais será dada resposta a curto prazo, considerando 
que algumas das respostas não serão de fáceis, dado que há processos que estão ainda numa 
fase embrionária. --------------------------------------------------------------------------------------------  
Ressalvou que a visão que transmite ao relevar a necessidade de sustentabilidade dos 
equipamentos é uma visão correta e não muito habitual nas entidades públicas. ------------------  
O senhor Vereador Domingos Silva considerou que a reflexão efetuada faz sentido, 
partilhando dela em vários aspetos. No entanto, há questões igualmente relevantes, 
nomeadamente, o facto de o Cine-Teatro de Ovar constituir, há 30 anos, um problema 
urbanístico no centro da cidade de Ovar, que é urgente resolver. ------------------------------------   
Mais referiu que a primeira abordagem foi no sentido de demolição total do edifício, que 
evoluiu para a possibilidade de manter e preservar parte do edificado, estando a ser 
equacionado o uso adequado. Durante todos estes anos, não houve particulares que tivessem 
demonstrado a intenção de rentabilizar o edifício, sendo que a intenção da Câmara Municipal 
foi sempre, em primeira linha, a resolução de um problema urbanístico. ---------------------------  
Salientou, também, que o serviço municipal é público, englobando o Centro de Arte de Ovar, 
a Piscina Municipal, entre outros equipamentos, cujo funcionamento não é rentável, 
assegurando o Município uma percentagem significativa dos seus custos, porque se considera 
a importância social do seu funcionamento, de forma acessível a todos. ---------------------------  
O senhor Vereador Pedro Coelho salientou a disponibilidade de equipamentos à 
comunidade, que não são rentáveis, mas que constituem coletivamente um conjunto de 
benefícios, do ponto de vista social e cultural. ----------------------------------------------------------  
O senhor Vereador Artur Duarte considerou que não está em causa uma visão estritamente 
financeira, estando explícita uma função social e cultural associada a estes equipamentos. O 
que se defende é que haja uma atenção especial às despesas correntes associadas ao 
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funcionamento destes equipamentos, e que devem ser avaliadas do ponto de vista do seu 
impacto futuro. -----------------------------------------------------------------------------------------------  
A senhora Vereadora Júlia Oliveira efetuou a seguinte intervenção: -------------------------------  
"Cumpre-me agradecer a compreensão pela minha ausência na passada reunião no dia 28 de 
junho e dar-vos conhecimento da evolução dos trabalhos do Grupo Saúde em Ovar que 
decorreu nesse dia nas instalações da ACSS em Lisboa. Chegamos a uma fase de 
estruturação dos diferentes contextos institucionais e das propostas de respostas às 
necessidades concretas elencadas, tendo em conta os papéis a atribuir a cada um dos 
interlocutores. A minha perceção, e em representação da autarquia, é a de que quer a ACSS, 
ARS Centro e a Tutela colocam grande expetativa no modelo, manifestando ao longo do 
processo a disponibilidade para eventual regulamentação e financiamento excecional se for o 
caso, olhando o processo como uma “semente” a lançar para o sistema, como um 
instrumento de agente transformador do sistema em direção ao futuro. Dada a complexidade, 
necessidade de fundamentação e caraterização de modelo de gestão e de distribuição de 
custos a afetar, para conciliar o período inadiável de férias e os tempos da elaboração da 
proposta de orçamento para 2019, temos planeado o enceramento dos trabalhos para 21 de 
setembro de 2018. Ainda temos muito trabalho pela frente. Partilho a minha opinião de 
confiança na sua concretização e mantenho em alta as expetativas dos resultados a alcançar a 
curto/médio e longo prazo para a nossa comunidade local e nacional, no âmbito da Saúde. ----  
Sinto o dever de expressar neste fórum o meu agradecimento, ainda que à distância, à Dr.ª 
Alice França por todo o acolhimento, apoio e mobilização para o meu início do exercício da 
função de vereação, tendo em conta a minha inexperiência e de reserva de participação 
pública. Cumpre-me também enfatizar que o caminho por mim percorrido e quase sempre 
atribuído muito generosamente ao meu mérito, é apenas o somatório do esforço de uma 
Equipa em que todos os presentes têm um papel relevante, do ambiente de trabalho 
conseguido e indiscutivelmente à Dr.ª Alice França. Em particular pelo seu suporte humano, 
logístico e de enquadramento histórico, sem as quais o meu desempenho, e atrevo-me de 
outros, não teria igual impacto quer de ação quer de percepção por parte dos munícipes de 
Ovar. Quero enfatizar este aspeto e apresentar o meu reconhecimento pelo seu mérito. 
Consciente que todos somos substituíveis e certa de que uns serão mais facilmente 
substituíveis que outros, substituir a Dr.ª Alice França é um grande desafio tendo em conta o 
profissionalismo e dedicação exercida ao longo dos diferentes mandatos." ------------------------  
A senhora Vereadora Ana Cunha deu conta que o Agrupamento de Escolas de Ovar Sul 
recebeu uma sessão de apresentação e de encerramento do projeto NEPSO, promovido pela 
Fundação Vox Populi, que tem como objetivo levar as escolas a desenvolver estudos de 
opinião, com o envolvimento dos alunos. ----------------------------------------------------------------  
O senhor vereador Pedro Coelho informou que esteve presente em vários eventos, em 
representação do Município, destacando o Torneiro de Futsal de Maceda, no Museu de Ovar, 
no Teatro Renascer e em evento promovido pelo Rotary Club de Ovar. ----------------------------  
 

DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO, JURÍDICO E 

FINANCEIRO ---------------------------------------------------------------------------  
 
APROVAÇÃO DA ATA DA REUNIÃO DA CÂMARA MUNICIPAL REALIZADA 
NO DIA 21 DE JUNHO DE 2018. ----------------------------------------------------------------------  
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A senhora Vereadora Júlia Oliveira não participou na discussão e votação, por não ter estado 
presente na referida reunião. -------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 421/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a ata. ---------------------------------------------------  

 
REUNIÃO DO CONSELHO GERAL DA ASSOCIAÇÃO NACIONAL DOS 
MUNICÍPIOS PORTUGUESES - PARA CONHECIMENTO. ---------------------------------  
 

Deliberação nº 422/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento. ------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE ATRIBUIÇÃO DE MEDALHAS DE BONS SERVIÇOS AOS 
TRABALHADORES DO MUNICÍPIO. --------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 423/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta. --------------------------------------------  

 
APOIO ÀS FESTAS DO CONCELHO DE OVAR ENQUANTO ATIVIDADES DE 
INTERESSE MUNICIPAL DE NATUREZA CULTURAL E RECREATIVA - FESTA 
EM HONRA DE S. BENTO E N. SRA. DAS NECESSIDADES - ASSOCIAÇÃO DE 
AMIGOS DE S. BENTO - ALTERAÇÃO DA ENTIDADE A QUEM É ATRIBUÍDO O 
APOIO PECUNIÁRIO. ----------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 424/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a alteração, nos termos e fundamento da 

informação nº 036/DF/ZR, de 19.06.2018. ------------------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE APOIO À FÁBRICA DA IGREJA PAROQUIAL DE S. JOÃO DE 
OVAR E À FÁBRICA DA IGREJA DE S. VICENTE DE PEREIRA, PARA A 
REALIZAÇÃO DAS FESTAS EM HONRA DE N. SRA. DA CARDIA E DAS FESTAS 
EM HONRA DE N. SRA. DA BOA VIAGEM, RESPETIVAMENTE, ENQUANTO 
ATIVIDADES DE INTERESSE MUNICIPAL DE NATUREZA CULTURAL E 
RECREATIVA. --------------------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 425/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta. --------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE UTILIZAÇÃO GRATUITA DA PISCINA MUNICIPAL PELO 
CENTRO COMUNITÁRIO ESPAÇO ABERTO DA SANTA CASA DA 
MISERICÓRDIA DE OVAR - RATIFICAÇÃO DO DESPACHO DO SENHOR 
PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL, DATADO DE 27.06.2018. ---------------------  
 

Deliberação nº 426/2018: ---------------------------------------------------------------------------  
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Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do Presidente da Câmara 

Municipal, de 27.06.2018. --------------------------------------------------------------------------  

 
ATRIBUIÇÃO DO DIREITO DE UTILIZAÇÃO DE EDIFÍCIO SITO NA AVENIDA 
INFANTE D. HENRIQUE, NA PRAIA DO FURADOURO, PARA A INSTALAÇÃO E 
EXPLORAÇÃO DE ESTABELECIMENTO DE RESTAURAÇÃO E BEBIDAS - 
AUTORIZAÇÃO DE ABERTURA DE PROCEDIMENTO DE CONCURSO 
PÚBLICO - RATIFICAÇÃO DO DESPACHO DO PRESIDENTE DA CÂMARA 
MUNICIPAL, DATADO DE 29.06.2018. -------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 427/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do Presidente da Câmara 

Municipal, de 29.06.2018. --------------------------------------------------------------------------  

 
EMPREITADA DE EXECUÇÃO DE MEDIDAS DE EFICIÊNCIA ENERGÉTICA 
PARA OS 50 FOGOS DO CONJUNTO HABITACIONAL DO SUL DO 
FURADOURO - APROVAÇÃO DO PROJETO DE EXECUÇÃO E PROPOSTA DE 
INÍCIO DE PROCEDIMENTO. -----------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 428/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar o projeto de execução, aprovar a realização 

da despesa, autorizar o início de procedimento de concurso público, aprovar o 

caderno de encargos, o programa de concurso, o anúncio e demais peças do 

procedimento, nomear o júri do procedimento, delegar no júri as competências 

suscetíveis de delegação, nos termos legais, conforme o proposto nas alíneas a), b), 

c), d) e) e f) das conclusões da Informação nº 18746, de 22.06.2018, do Serviço de 

Contratação Pública e proceder nos termos da alínea g) das referidas conclusões.  ----  

Mais foi deliberado, por unanimidade, nomear o gestor do contrato, nos termos 

previstos na alínea h) das referidas conclusões.  -----------------------------------------------  

 
EMPREITADA DE REABILITAÇÃO DO EDIFÍCIO DA ESCOLA SECUNDÁRIA 
JÚLIO DINIS - APROVAÇÃO DO PROJETO DE EXECUÇÃO E PROPOSTA DE 
INÍCIO DE PROCEDIMENTO. -----------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 429/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar o projeto de execução, aprovar a realização 

da despesa, autorizar o início de procedimento de concurso público, aprovar o 

caderno de encargos, o programa de concurso, o anúncio e demais peças do 

procedimento, nomear o júri do procedimento, delegar no júri as competências 

suscetíveis de delegação, nos termos legais, conforme o proposto nas alíneas a), b), 

c), d) e) e f) das conclusões da Informação nº 19806, de 23.07.2018, do Serviço de 

Contratação Pública e proceder nos termos da alínea g) das referidas conclusões.  ----  

Mais foi deliberado, por unanimidade, nomear o gestor do contrato, nos termos 

previstos na alínea h) das referidas conclusões.  -----------------------------------------------  
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PROCESSO Nº 1244/16.9 BEAVR - PROCESSO CONTENCIOSO PRÉ-
CONTRATUAL - AUTORA: HIDURBE GESTÃO DE RESÍDUOS SA - RÉU: 
MUNICÍPIO DE OVAR - CONTRA-INTERESSADOS: FERROVIAL SERVIÇOS SA 
(E OUTROS) - DECISÃO JUDICIAL DEFINITIVA - ADJUDICAÇÃO. -------------------  
 
O senhor Presidente da Câmara Municipal salientou que, após uma decisão definitiva do 
Tribunal Administrativo e Fiscal, será possível a celebração do contrato para a prestação de 
serviços, que permitirá dar um salto qualitativo muito significativo na limpeza urbana do 
concelho. ------------------------------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 430/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, concordar com o parecer da Diretora do 

Departamento Administrativo, Jurídico e Financeiro, datado de 28.06.2018 e, em 

conformidade, nos termos da alínea a) das respetivas conclusões, adjudicar a 

aquisição de serviços para a “Recolha de resíduos urbanos, limpeza urbana, higiene 

pública e limpeza balnear do concelho de Ovar” à sociedade Hidurbe – Serviços, SA, 

contribuinte nº 500361193, até ao montante de € 9.890.530,40 (nove milhões, 

oitocentos e noventa mil, quinhentos e trinta euros e quarenta cêntimos), a que 

acresce o Imposto Sobre o Valor Acrescentado à taxa legal em vigor, e proceder nos 

termos da alínea b) das referidas conclusões.  --------------------------------------------------  

 
PEDIDO DE ISENÇÃO DE TAXAS RELATIVAS A LICENÇA ESPECIAL DE 
RUÍDO, REQUERIDO PELA ASSOCIAÇÃO CULTURAL E RECREATIVA DA 
RIBEIRA - RATIFICAÇÃO DO DESPACHO DO SENHOR VICE-PRESIDENTE DA 
CÂMARA MUNICIPAL, DATADO DE 20.06.2018. ----------------------------------------------  
 

Deliberação nº 431/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do Vice-Presidente da Câmara 

Municipal, de 20.06.2018. --------------------------------------------------------------------------  

 
PEDIDO DE ISENÇÃO DE TAXAS RELATIVAS A LICENÇA ESPECIAL DE 
RUÍDO, REQUERIDO PELA ACADEMIA DE ARTES MARIA AMÉLIA DIAS 
SIMÕES - RATIFICAÇÃO DO DESPACHO DO SENHOR VICE-PRESIDENTE DA 
CÂMARA MUNICIPAL, DATADO DE 27.06.2018. ----------------------------------------------  
 

Deliberação nº 432/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do Vice-Presidente da Câmara 

Municipal, de 27.06.2018. --------------------------------------------------------------------------  

 
PEDIDO DE ISENÇÃO DE TAXAS RELATIVAS A LICENÇA DE DIVERTIMENTO 
PÚBLICO, REQUERIDO PELA ACADEMIA DE ARTES MARIA AMÉLIA DIAS 
SIMÕES - RATIFICAÇÃO DO DESPACHO DO SENHOR VICE-PRESIDENTE DA 
CÂMARA MUNICIPAL, DATADO DE 27.06.2018. ----------------------------------------------  
 

Deliberação nº 433/2018: ---------------------------------------------------------------------------  
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Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do Vice-Presidente da Câmara 

Municipal, de 27.06.2018. --------------------------------------------------------------------------  

 
PEDIDO DE ISENÇÃO DE TAXAS RELATIVAS A LICENÇA DE RECINTO 
IMPROVISADO, REQUERIDO PELA JUNTA DE FREGUESIA DE ESMORIZ - 
RATIFICAÇÃO DO DESPACHO DO SENHOR VICE-PRESIDENTE DA CÂMARA 
MUNICIPAL, DATADO DE 27.06.2018. -------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 434/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do Vice-Presidente da Câmara 

Municipal, de 27.06.2018. --------------------------------------------------------------------------  

 
PEDIDO DE ISENÇÃO DE TAXAS RELATIVAS A LICENÇA DE RECINTO 
IMPROVISADO, REQUERIDO PELA COMISSÃO DE FESTAS DE MACEDA - 
RATIFICAÇÃO DO DESPACHO DO SENHOR VICE-PRESIDENTE DA CÂMARA 
MUNICIPAL, DATADO DE 29.06.2018. -------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 435/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do Vice-Presidente da Câmara 

Municipal, de 29.06.2018. --------------------------------------------------------------------------  

 
PEDIDO DE ISENÇÃO DE TAXAS RELATIVAS A LICENÇA ESPECIAL DE 
RUÍDO, REQUERIDO PELA COMISSÃO DE FESTAS DE MACEDA - 
RATIFICAÇÃO DO DESPACHO DO SENHOR VICE-PRESIDENTE DA CÂMARA 
MUNICIPAL, DATADO DE 29.06.2018. -------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 436/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do Vice-Presidente da Câmara 

Municipal, de 29.06.2018. --------------------------------------------------------------------------  

 
PEDIDO DE ISENÇÃO DE TAXAS RELATIVAS A LICENÇA DE OCUPAÇÃO DO 
ESPAÇO PÚBLICO, REQUERIDO PELA ASSOCIAÇÃO DOS ARTESÃOS DO 
CONCELHO DE OVAR - RATIFICAÇÃO DO DESPACHO DO SENHOR VICE-
PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL, DATADO DE 03.07.2018. ---------------------  
 

Deliberação nº 437/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do Vice-Presidente da Câmara 

Municipal, de 03.07.2018. --------------------------------------------------------------------------  

 
PROCESSOS DE CONTRAORDENAÇÃO INSTAURADOS NO PERÍODO DE 
18.06.2018 A 02.07.2018 - PARA CONHECIMENTO. --------------------------------------------  
 

Deliberação nº 438/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento. ------------------------------------------  

 



 
CÂMARA MUNICIPAL DE OVAR 

ATA Nº 15/2018 - 5 de julho de 2018  

            206 
 

DIVISÃO FINANCEIRA -------------------------------------------------------------  
 
INFORMAÇÃO RELATIVA À DELEGAÇÃO DE COMPETÊNCIAS NO ÂMBITO 
DA DESPESA DE 16.06.2018 A 29.06.2018. ---------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 439/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento e aprovar. -----------------------------  

 
RESUMO DIÁRIO DE TESOURARIA RESPEITANTE AO DIA 29 DE JUNHO DE 
2018 - PARA CONHECIMENTO. ---------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 440/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento. ------------------------------------------  

 

DIVISÃO DE RECURSOS HUMANOS ---------------------------------------  
 
PROPOSTA DE REALIZAÇÃO DE ESTÁGIO CURRICULAR, NA ÁREA DA 
CONSERVAÇÃO E RESTAURO DO PATRIMÓNIO ARQUITETÓNICO E 
AZULEJAR, DA LES ECOLES DE CONDE DE PARIS - RATIFICAÇÃO DO 
DESPACHO DO SENHOR PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL, DATADO 
DE 21.06.2018. ----------------------------------------------------------------------------------------------  
 
O senhor Vereador Alexandre Rosas salientou que este pedido de estágio é um exemplo do 
reconhecimento internacional do trabalho desenvolvido pelo Atelier do Azulejo, que motivou 
o interesse na realização deste estágio por uma escola de Paris. -------------------------------------  
 

Deliberação nº 441/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do Presidente da Câmara 

Municipal, de 21.06.2018. --------------------------------------------------------------------------  

 

DIVISÃO DE DESENVOLVIMENTO SOCIAL E SAÚDE -------------  
 
PROPOSTA DE ATRIBUIÇÃO DE APOIO PECUNIÁRIO AO ABRIGO DO FUNDO 
DE EMERGÊNCIA SOCIAL (FES), A RICARDO MANUEL DA COSTA SILVA 
PEREIRA, PARA DESPESAS COM ARRENDAMENTO. --------------------------------------  
 

Deliberação nº 442/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos e com os fundamentos 

constantes da Informação nº 197, da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, 

datada de 02.07.2018. -------------------------------------------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE ATRIBUIÇÃO DE APOIO PECUNIÁRIO AO ABRIGO DO FUNDO 
DE EMERGÊNCIA SOCIAL (FES), A ALCINA MARIA SOARES DOS SANTOS, 
PARA DESPESAS COM CONDOMÍNIO. ----------------------------------------------------------  
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Deliberação nº 443/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos e com os fundamentos 

constantes da Informação nº 199, da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, 

datada de 02.07.2018. -------------------------------------------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE ATRIBUIÇÃO DE APOIO PECUNIÁRIO AO ABRIGO DO FUNDO 
DE EMERGÊNCIA SOCIAL (FES), A ANABELA VIEIRA DA SILVA, PARA 
DESPESAS COM CRÉDITO À HABITAÇÃO. ----------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 444/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos e com os fundamentos 

constantes da Informação nº 198, da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, 

datada de 02.07.2018. -------------------------------------------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE ATRIBUIÇÃO DE APOIO PECUNIÁRIO AO ABRIGO DO FUNDO 
DE EMERGÊNCIA SOCIAL (FES), A ROSA FERNANDES DE SÁ, PARA 
DESPESAS COM ARRENDAMENTO. --------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 445/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos e com os fundamentos 

constantes da Informação nº 187, da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, 

datada de 26.06.2018. -------------------------------------------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE ATRIBUIÇÃO DE APOIO PECUNIÁRIO AO ABRIGO DO FUNDO 
DE EMERGÊNCIA SOCIAL (FES), A MARIA HELENA SOARES CARVALHO 
FERREIRA, PARA DESPESAS COM ALIMENTAÇÃO. ---------------------------------------  
 

Deliberação nº 446/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos e com os fundamentos 

constantes da Informação nº 191, da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, 

datada de 29.06.2018. -------------------------------------------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE ATRIBUIÇÃO DE APOIO PECUNIÁRIO AO ABRIGO DO FUNDO 
DE EMERGÊNCIA SOCIAL (FES), A ROSALINA CELESTE RODRIGUES PINHO, 
PARA DESPESAS COM INFRAESTRUTURAS. -------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 447/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos e com os fundamentos 

constantes da Informação nº 194, da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, 

datada de 02.07.2018. -------------------------------------------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE FORMALIZAÇÃO DE ACORDO DE REGULARIZAÇÃO DE 
DÍVIDA DE RENDA DA ARRENDATÁRIA ROSALINA CELESTE RODRIGUES 
PINHO, RELATIVA AO FOGO Nº 203, 2º ESQ., DO CONJUNTO HABITACIONAL 
DO SARGAÇAL. ------------------------------------------------------------------------------------------  
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Deliberação nº 448/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos e com os fundamentos 

constantes da Informação nº 195, da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, 

datada de 02.07.2018. -------------------------------------------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE FORMALIZAÇÃO DE ACORDO DE REGULARIZAÇÃO DE 
DÍVIDA DE RENDA DA ARRENDATÁRIA ROSA MARIA GOMES DOS SANTOS, 
RELATIVA AO FOGO Nº 114, DO CONJUNTO HABITACIONAL DA BOA 
ESPERANÇA - ESMORIZ. -----------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 449/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos e com os fundamentos 

constantes da Informação nº 196 da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, 

datada de 02.07.2018. -------------------------------------------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE REVOGAÇÃO DA DELIBERAÇÃO DA CÂMARA MUNICIPAL Nº 
875/2017, DE 02.11.2017, NA QUAL FOI ATRIBUÍDO UM APOIO PECUNIÁRIO AO 
ABRIGO DO FUNDO DE EMERGÊNCIA SOCIAL (FES), A PAULA FERNANDA 
TEIXEIRA MACHADO. ---------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 450/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos e com os fundamentos 

constantes da Informação nº 190, da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, 

datada de 02.07.2018. -------------------------------------------------------------------------------  

 

DIVISÃO DE EDUCAÇÃO ---------------------------------------------------------  
 
PROGRAMA DE OFERTA DE LIVROS ESCOLARES AOS ALUNOS DAS 
ESCOLAS DO 1º CICLO DO ENSINO BÁSICO DO CONCELHO DE OVAR, ANO 
LETIVO 2018-2019 - PREVISÃO DA DESPESA E OPERACIONALIZAÇÃO DE 
PROCEDIMENTOS - RATIFICAÇÃO DO DESPACHO DO PRESIDENTE DA 
CÂMARA MUNICIPAL, DATADO DE 25.06.2018. ----------------------------------------------  
 

Deliberação nº 451/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do Presidente da Câmara 

Municipal, de 25.06.2018. --------------------------------------------------------------------------  

 

DIVISÃO DE CULTURA, DESPORTO E JUVENTUDE ---------------  
 
PROPOSTA DE APOIO À FÁBRICA DA IGREJA DE VÁLEGA, PARA A 
RECUPERAÇÃO DA FACHADA PRINCIPAL DA IGREJA MATRIZ DE VÁLEGA. -  
 

Deliberação nº 452/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do Presidente da Câmara 

Municipal, de 25.06.2018. --------------------------------------------------------------------------  
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DIVISÃO DE PROJETOS E OBRAS MUNICIPAIS ---------------------  
 
EMPREITADA DE CONSTRUÇÃO DA ALAMEDA PADRE MANUEL DIAS DA 
SILVA E ARRANJOS URBANÍSTICOS ENVOLVENTES - CORTEGAÇA - 
TRABALHOS A MENOS: MUROS EM BETÃO ARMADO - FUTURA CAPELA 
MORTUÁRIA - PARA APROVAÇÃO. --------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 453/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar os trabalhos a menos. ------------------------------  

 

DIVISÃO DE URBANISMO E PLANEAMENTO--------------------------  
 
PEDIDO DE ISENÇÃO DE TAXAS URBANÍSTICAS RELATIVAS AO PARECER 
PRÉVIO NÃO VINCULATIVO À OPERAÇÃO URBANÍSTICA DE INSTALAÇÃO 
DE APOIO DE PRAIA SIMPLES, FORMULADO PELA JUNTA DE FREGUESIA 
DE MACEDA - RATIFICAÇÃO DO DESPACHO DO SENHOR VICE-PRESIDENTE 
DA CÂMARA MUNICIPAL, DATADO DE 29.06.2018. -----------------------------------------  
 
O senhor Presidente da Câmara Municipal realçou que, com a alteração efetuada ao POOC, 
relativamente ao regime de funcionamento do apoio de praia, que passou a ser permanente, a 
Junta de Freguesia efetuou um investimento significativo, com grande empenho, para 
assegurar todas as condições de funcionamento do apoio de praia, já nesta época balnear, o 
que foi possível concretizar com a colaboração e o apoio da Câmara Municipal. -----------------  
 

Deliberação nº 454/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do Vice-Presidente da Câmara 

Municipal, de 29.06.2018. --------------------------------------------------------------------------  

 
PEDIDO DE ISENÇÃO DE TAXAS URBANÍSTICAS RELATIVAS À CONCESSÃO 
DE AUTORIZAÇÃO DE UTILIZAÇÃO DE FRAÇÕES, FORMULADO PELA 
ASSOCIAÇÃO DE DIABÉTICOS DO CONCELHO DE OVAR - PARA 
DELIBERAÇÃO. ------------------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 455/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, deferir o pedido de isenção de taxas. -----------------------  

 
INFORMAÇÃO RELATIVA À DELEGAÇÃO DE COMPETÊNCIAS NO ÂMBITO 
DA GESTÃO URBANÍSTICA. -------------------------------------------------------------------------  

 

Deliberação nº 456/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento e aprovar. -----------------------------  

 
DELIBERAÇÕES: ---------------------------------------------------------------------------------------  
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As deliberações foram aprovadas em minuta no final da reunião, nos termos do nº 3 do artº 
57º da Lei nº 75/2013, de 12 de Setembro. -------------------------------------------------------------   
 
ENCERRAMENTO: -------------------------------------------------------------------------------------  
 

E como nada mais havia a tratar pelo Presidente foi encerrada a reunião, pelas 11:48 horas, 
da qual para constar se lavrou a presente ata que, depois de lida, vai ser assinada, 
obrigatoriamente, pelo Presidente, pelos demais membros do órgão executivo que o 
pretendam fazer, e por mim, Susana Cristina Teixeira Pinto, Diretora do Departamento 
Administrativo, Jurídico e Financeiro. ------------------------------------------------------------------  
 

_____________________________ 
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